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IN MEMORIAN
“Acoge, Señor, en tu Paz a todos nues-

tros Mayordomos fallecidos desde
la fundación de la Mayordomía”. 

Brille para ellos la luz eterna.

Plegaria
Lleno de dulce esperanza
hoy vengo a ti, Santo mío,
pues en tu bondad confío

de encontrar mi bienandanza.
Yo bien se que mi confianza
no ha de salir defraudada,

y que veré despachada
mi ferviente petición:

pues calmarás la aflicción
de esta alma atribulada.

Amén

La Mayordomía agradece la ayuda económica recibida de todos nuestros anun-
ciantes  y colaboradores sin cuyo apoyo no hubiera sido posible esta publicación.

La Redacción no se hace responsable de las opiniones vertidas en esta publicación. 
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Sumario Editorial
 “NO ME GUSTA COMO CAZA LA PERRETA”, cuando yo era 

joven esta frase la escuchaba decir a los mayores cuando 
algo presagiaba lío o polémica, en definitiva que algo malo 
iba a pasar.

Pues esa es la impresión que tengo yo por los 
acontecimientos que últimamente están sucediendo en 

esta sociedad en la que nos ha tocado vivir. Se ha implantado 
el “todo vale” bajo el paraguas de la Libertad de Expresión 
y por eso se pueden quemar banderas de España, pitar 
al himno nacional, aprovechando un evento de cualquier 
índole, golpear e insultar a quien piensa de forma diferente 
a ellos y, cómo no, últimamente sale a la palestra el actor 
de turno, cuyo nombre me niego a mencionar por no darle 
el mínimo de propaganda, adorador de Satanás insultando 
a Dios y a todas las vírgenes y los santos, ofendiendo a 
todos los creyentes que profesamos la religión católica.

Pero eso es, como he dicho antes, Libertad de Expresión, 
sin embargo si los que no pensamos igual decimos algo en 
contra es Falta de Respeto y somos fascistas o cualquier 
otro improperio.

Para mí lo que sí está claro es que ha habido una pérdida 
muy importante de los valores que en su día nos inculcaron 
nuestros mayores y que nosotros, los padres de esta 
generación actual, no hemos sabido, salvo excepciones, 
transmitir a nuestros hijos. ¿Porqué?. Yo me siento incapaz 
de contestar a esto, pero pienso que hemos sido demasiado 
blandos.

Es fundamental recuperar los valores perdidos y sobre 
todo el que todos comprendamos que la libertad de 
cada individuo termina donde empieza la del otro y que 
traspasarla se convierte en libertinaje, que hay que cultivar 
el amor al prójimo y que hay que cumplir la ley. Basta ya 
de hacer lo que a uno le da la gana bajo el amparo de la 
libertad de expresión.

Tras analizar conscientemente todo lo que está pasando 
con el independentismo en varias regiones de España, 
las salvajadas de los atentados islamistas radicales, las 
aberraciones contra la religión católica, etc. y que los 
políticos sólo se preocupan de hacer acoso y derribo del 
rival de turno, cuando no de preservar sus emolumentos, 
y les importa un bledo los problemas del pueblo, termino 
como he empezado este artículo “NO ME GUSTA COMO CAZA 
LA PERRETA”

ERNESTO O. SÁNCHEZ
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Entre las muchas cosas que he ido aprendiendo entre 
vosotros es a amar y a encomendarme cada día más a 
nuestro Santo Patrón, San Nicolás. Pero debo confesar que 
nunca había oído hablar de la “Caminata de San Nicolás” 
hasta que llegué a Requena. Como ya os conté hace dos 
años, a San Nicolás lo conocía porque en mi Parroquia 
había una imagen muy venerada por los fieles ante la cual 
encendían muchos velones rojos, pero esta devoción de 
Caminar los lunes, como digo, la he 
descubierto entre vosotros.

Se trata de una venerable tradición 
cristiana y católica arraigada, desde 
tiempo inmemorial, en muchos lugares 
de España (desde donde también se 
difundió en América), tales como 
Asturias, Madrid, Valencia, Murcia , y 
también en otras muchas ciudades en 
las que hay una iglesia dedicada a San 
Nicolás, como es el caso de Requena.

Si tuviéramos que buscar un origen 
de esta tradición piadosa, podría ser 
la gran obra de caridad que realizó 
san Nicolás en la donación de la dote a 
las tres doncellas, por lo que con esta 
devoción, de algún modo, se trata de 
imitar a este gran santo. Aunque, en 
este caso, somos nosotros lo que vamos 
a visitar a San Nicolás a su casa.

En la vida de la Iglesia el hecho de 
caminar es signo de conversión, de retorno y de camino 
hacia Dios, con el propósito de querer ajustar la propia 
vida a la Voluntad de Dios. Y esta, creo yo, es una actitud 
fundamental a la hora de hacer la Caminata ya que podemos 
caer en simple tradicionalismo, porque siempre se ha 
hecho, porque ya lo hacían mis abuelos, etc. y reducirlo 
todo a sentimientos, costumbre, en definitiva, a quedarnos 
en el medio y no ir a Dios.

¿Verdad que es hermoso para unos padres ver cómo sus 
hijos caminan hacia ellos para abrazarles, besarles, pedirles 
ayuda? Pues así se alegra también Dios cuando caminamos 
hacia Él, cuando hacemos esa caminata también en nuestro 
interior, de tal modo que el gesto externo se convierte en 
expresión de lo que ya vivimos interiormente. 

Por eso, yo os invito a hacer la “Caminata de los 
lunes”con devoción, pero sobre todo con el deseo profundo 
de un Encuentro entre Cristo y cada uno de nosotros, y en 
Él con los demás, especialmente con los últimos, con los 
que sufren, exactamente igual que lo hizo San Nicolás.  San 
Nicolás nos agradecerá mucho más si lo vivimos de este 
modo, poniendo a Cristo y al que sufre en el centro de todo.

Para ello, yo os propongo que, tras rezar ante la imagen 
de nuestro Patrón, cogidos de su mano, 
caminemos hasta ponernos delante del 
Sagrario, donde Cristo está realmente 
presente, no una foto o imagen suya, 
sino Él mismo, y ante Él demos gracias 
a Dios por el ejemplo e intercesión de 
este gran santo y pidámosle que cada 
día nos parezcamos un poquito más a Él.

Y, si aún queremos dar un paso más, 
tener la oportunidad de reconciliarnos 
con el Señor en el Sacramento del 
Perdón. No olvidemos esa “caminata” 
que hizo el Hijo Pródigo cuando después 
de malgastar su herencia, su vida, 
regresa a la casa de su Padre donde, 
lejos de encontrar juicio y castigo, 
encontró unos brazos abiertos llenos de 
amor, ternura  y misericordia, encontró 
alegría y fiesta. Por eso, hemos pensado 
en añadir a la estampa de la Caminata un 

breve examen de conciencia que nos puede servir para este 
fin. Insisto: no se trata de decir qué malos somos, sino cuánto 
necesitamos de la misericordia de Dios, nuestro Padre. 

Termino como siempre agradeciendo el esfuerzo generoso 
de los que formáis parte de la Mayordomía de San Nicolás y 
de los que de algún modo colaboráis con ella. Gracias en 
primer lugar por seguir las huellas de este gran santo de la 
Iglesia y gracias por fomentar su ejemplo entre nosotros. 
Que el Señor, por su intercesión, colme a todas las familias 
de nuestra querida Requena de su gracia y de su paz. 

Recibid un cordial saludo y un fuerte abrazo, 
especialmente a los que vivís alguna situación de 
sufrimiento por la razón que sea.

D. Fernando Carrasco Fernández. Cura Párroco

Caminemos de la mano de San Nicolás
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Me dirijo a todos los Requenenses como presidente Ejecutivo 
de la Mayordomía de San Nicolás de Bari, del año 2018

En primer lugar, expresaros mi orgullo por pertenecer 
a esta Mayordomía desde hace 15 añ0s. Quiero agradecer 
a la Ejecutiva y a todos los mayordomos por pensar en mi 
persona para ejercer este cargo. Ha sido todo un honor 
presidir las reuniones y estar a vuestro lado durante todo 

este año. Sin ninguna duda, sin vosotros, sin vuestra 
dedicación, esfuerzo e ilusión de forma totalmente 
altruista sería imposible celebrar el día de nuestro Patrón 
San Nicolás de Bari.

Agradecer a todas las empresas, establecimientos, 
personas e instituciones como son el M.I. Ayuntamiento, 
los cuerpos de seguridad, bomberos, la Parroquia de San 
Nicolás, así como al Párroco D. Fernando Carrasco, que de 
forma desinteresada colaboran con la festividad de nuestro 
Patrón y hacen que sea posible esta celebración.

También, dar las gracias a la Comisión Central de la 
Fiesta de la Vendimia y en concreto al Barrio Arrabal por 
su colaboración, apoyo y participación en todos los actos 
programados.

Este año contaremos con Eugenio Domingo Iranzo 
como pregonero. Una persona con raíces Requenenses, 
vinculada a nuestra ciudad y muy allegada a mi persona. 
Muchas gracias primo por haber aceptado amablemente mi 
petición de realizar este cometido.

Por último, aprovecho este espacio para invitaros a 
todos los actos que realiza la Mayordomía y conmemorar la 
festividad de nuestro Patrón San Nicolás de Bari.

Un saludo y un fuerte ¡Viva San Nicolás patrón de 
nuestra ciudad!

Nacido en 1969, es natural de Requena y bautizado en la 
Iglesia de El Salvador. Está vinculado con la Mayordomía de 
San Nicolás a través de su primo David, quien ostenta este 
año el cargo de Presidente. 

En el año 2010 fue Pregonero de la Semana Santa 
requenense. 

Licenciado en Derecho por la Universidad de Valencia, 
compagina su formación académica y profesional en el 
ámbito jurídico con la investigación histórica.

Es miembro del Centro de Estudios Requenenses y autor 
de numerosas publicaciones entre monografías y artículos 
de investigación. También ha participado en varios 
congresos de historia comarcal, con diversas ponencias y 
comunicaciones.

Ha dedicado buena parte de sus investigaciones a 
estudios históricos sobre Requena y comarca, y de forma 
especial al régimen jurídico medieval requenense, siendo 
autor del libro “El Fuero de Requena”.

Su actividad investigadora también se extiende a la 
vecina población de Siete Aguas, a la que se encuentra 
vinculado por línea paterna, con diversas publicaciones, 
entre las que se encuentra la monografía “Historia de la 
Villa de Siete Aguas”. En el año 2010 actuó como Ponente en 
el acto institucional de conmemoración del 750 aniversario 
de la concesión de su Carta Puebla a Siete Aguas.

Saluda del Presidente
Vicente David Iranzo López

Eugenio Domingo Iranzo
Pregonero 2018
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Queridos amigos de la Mayordomía de San Nicolás:

Me siento muy honrada por vuestro ofrecimiento 
para dirigiros unas palabras desde vuestra prestigiosa y 
ya tradicional revista, que he seguido desde su primer 
número y en la que he encontrado no solo esparcimien-
to, sino un importante acerbo cultural alrededor de la 
figura de San Nicolás de Bari que, desde mi cargo como 
responsable de Cultura en el Ayuntamiento de Reque-
na, os animo a conservar y acrecentar.

Desde que fijé mi residencia en Requena no he hecho 
otra cosa que encontrar amigos allá donde voy. Primero 
desde mi pasión por la pintura, desde el Círculo Ar-
tístico, y ahora desde la concejalía encargada de co-
ordinar la gestión pública cultural de nuestro querido 
municipio, tan rico en tradiciones y fiestas populares 
y con una historia tan plena en hechos y personajes 
relacionados con la pintura, literatura, música y artes 
en general, que por fortuna no son solo hechos del pa-
sado, sino realidades del presente.

Es difícil y a la vez un reto importante, conseguir 
que las múltiples asociaciones culturales que funcionan 
en Requena tengan su tiempo, su espacio y su ayuda, 
pero es fácil y tangible comprender el esfuerzo, dedi-
cación y entrega de los asociados a estas y, en el caso 
que nos ocupa, la intensidad con que los miembros de 
la Mayordomía de San Nicolás, mujeres y hombres, vi-
ven su fiesta y todo lo que vibra alrededor de ella.

Debo confesar que hasta mi llegada a Requena, des-
conocía por completo la historia y figura de San Nicolás 
de Bari y que ahora, gracias a vosotros, a las colabora-
ciones de la revista y a todos aquellos que trabajan por 
desempolvar y dar a conocer viejas e interesantes his-
torias, como es el caso del C.E.R., conozco y he llegado 
a admirar la figura de nuestro patrón, hasta el punto de 
que cuando asisto a misa mis ojos le dedican siempre 
una mirada de complicidad.

Un fuerte abrazo para todos cuantos formáis esta 
magnífica mayordomía, una de las más antiguas y me-
jor enraizadas en la vida de Requena.

Saludo Concejala de Cultura Ayto de Requena

Mª José Martín Muñoz
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Pregón Año 2017 Requena 2 de diciembre
Don Javier Lechago García

Señor cura párroco, mayordomos 
de San Nicolás, Sra. Concejala de 
Fiestas, autoridades, miembros del 
barrio Arrabal de la LXXI Fiesta de 
la Vendimia, convecinos, amigos, 
señoras y señores: 

¡Buenas tardes y bienvenidos 
a este acto con el que se inicia la 
fiesta en honor de San Nicolás de 
Bari, patrono de la Muy Noble, Leal y 
Fidelísima Ciudad de Requena. 

Tengo el privilegio de 
pregonar esta celebración, 
tras la amable invitación 
que agradezco a los ma-
yordomos y especialmente 
a su presidente, don José 
Antonio Martínez Ortiz. 

Acudo aquí cargado de 
responsabilidad, ante la 
relevancia de las personas 
que me han precedido 
en este menester, como 
don Feliciano Yeves, don 
Fermín Pardo, la poetisa 
doña Mª Dolores Grao o el 
profesor don Luis Miguel 
Cárcel, compañero de colegio y en 
nuestra querida Banda de Música de 
la Sociedad Musical “Santa Cecilia”. 
Nobleza obliga. 

Así pues, valoro la importancia de 
este acto, que afronto con responsa-
bilidad, emoción y sentimiento. 

Salí de Requena hace treinta y tres 
años, envuelto por el amor a la música 
que aquí me inocularon. A pesar 
del tiempo transcurrido, muchos 
me seguís recordando con cariño, 
lo mismo que yo a vosotros, pues el 
afecto es un sentimiento casi siempre 
recíproco, como en el caso de mi buen 
amigo José Antonio, “el zurdo”, quien 
me ha comunicado el honor de poder 
hablar aquí esta tarde. 

Hoy puedo repetir ante vosotros, 
con dignidad plena, lo mismo que he 
dicho muchas veces en otras tierras 
y destinos, algunos muy lejanos, a lo 
largo de tres décadas: ¡Soy reque-
nense! Siempre he llevado a Reque-
na en la boca y el corazón, porque el 
que es de la tierra es tierra y de la 
tierra habla. 

¡Soy requenense! Lo mismo que 
Susana, mi mujer y también Natalia 
y Elena, nuestras hijas, pues aunque 
hayan nacido fuera, están integradas 
en la música, la cultura y las tradi-
ciones de Requena: Elena pertenece 
a la LXXI Fiesta de la Vendimia, al 

barrio Arrabal, colectivo que partici-
pa en la organización de estos fes-
tejos. Natalia ha recorrido nuestras 
calles durante la pasada Fiesta de la 
Vendimia, tocando con nuestra ban-
da de música. 

Esta oportunidad que me brindáis, 
unida al vínculo a través de nuestros 
padres, hermanos y familiares, 
refuerza aún más nuestras raíces 
requenenses. 

Como bien sabéis, este templo del 
Carmen en el que nos encontramos 
acoge la parroquia de San Nicolás. La 
iglesia del santo, ubicada en el barrio 
histórico de la Villa, es la más antigua 
de Requena. Hoy día, una vez restau-
rada, rescatada de la ruina, no está 
dedicada al culto, pero sí a actos cul-
turales, especialmente a conciertos. 

Cerca de esa iglesia, en la calle 
del Ángel, vine al mundo. Pasé mi 
primera infancia en este barrio. 
Crecí, jugué y corrí por la calle 

Somera, los diversos callejones de 
alrededor de la iglesia o la plaza 
de San Nicolás... En estos rincones 
tengo escondidos mis sueños e 
ilusiones infantiles. Aquí fui feliz, 
alumbrado por la impronta musical 
de aquel gran concertista del siglo 
XIX, Práxedes Gil-Orozco. Aquí sentí 
la llamada de mi gran pasión: la 
música. 

Escribir este pregón no me ha 
resultado difícil: me ha 
bastado con evocar en alto 
mis recuerdos de Requena y de 
esta parroquia. También me ha 
echado buena mano mi amigo 
Marcial García Ballesteros, 
que me ha documentado 
sobre la vida y obra de San 
Nicolás, sacándome de errores 
infantiles, pues yo confundía 
la ciudad de “Mira”, población 
de la antigua región de “Licia” 
(hoy en día Turquía), de la cual 
fue obispo nuestro patrón, con 
la vecina población conquense 
del mismo nombre. Gracias a 

estas aclaraciones y a otras lecturas, 
he conocido cómo nuestro santo 
tuvo el noble acto de salvar de la 
prostitución a tres jóvenes hermanas. 

Y así he sabido de sus viajes o de 
cómo llevaron, siglos después de su 
muerte, sus restos a la ciudad de 
Bari en Italia. 

Quizá lo más llamativo de toda 
la historia sea su transformación en 
Santa Claus (Papá Noel), símbolo 
navideño que se anticipa a nuestros 
Reyes Magos. 

Bien. Añado estas breves referen-
cias a los brillantes pregones de años 
anteriores y aprovecho para decir 
que los buenos ejemplos de San Ni-
colás y el hecho de que sus parro-
quianos estemos reunidos aquí para 
celebrar su fiesta, pueden servirnos, 
además, para reforzar los valores 
nobles que nos unen a los requenen-
ses como colectivo humano. 

Soy persona educada en una 
banda de música. He desarrollado 
mi labor profesional en distintas 
formaciones y grupos de personas 
en torno a la música y la educación. 
La mayordomía de San Nicolás de 
Requena se fundó a finales del siglo 
XV y es un grupo de personas unido 
en torno a un interés común. Con su 
revitalización, hace veinteséis años, 
se impulsó aún más esta festividad 
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dotándola de actos festivos, similares 
a los realizados en los barrios de 
“las Peñas” y “la Villa”, con sus 
celebraciones de San Sebastián y San 
Antón, respectivamente. 

Sigo siendo miembro de la 
Sociedad Musical “Santa Cecilia” 
de Requena y de la Asociación 
Requenense de Musicología. En 
estas asociaciones trabajamos por la 
cultura y nos unen valores humanos 
como la solidaridad, la ayuda mutua 
o encontrar y preservar la riqueza 
cultural de nuestros antepasados. 

¿Qué tienen en común todas estas 
agrupaciones? 

Seguro que ya tienen la respues-
ta: “Ayudarse unos a otros”, ser 
solidarios, este es el nexo de todos 
nosotros. 

Recientemente he leído un 
libro, “Cayo es mortal”, en el que 
un sanitario de Segovia, en misión 
humanitaria a Mozambique, narra 
cómo la palabra “Kupfunana” le sacó 
de un buen apuro. Kupfunana, en el 
idioma Xangana significa “ayudarse  
unos a otros”. Solidaridad en estado 
puro. El caso es que el escritor llevaba 
varias maletas y bultos con muchas 
medicinas, sin haber cumplido la 
farragosa burocracia para estos casos 
y en la aduana se topó con un policía 
muy riguroso, que le apresuraba a 
que abriera las maletas. El sanitario 
comenzó a sudar y cuando estaba a 
punto de derrumbarse, vio al fondo 
al misionero al que llevaba los 
medicamentos; entonces exclamó: 
“¡Kupfunana, Kupfunana!”, atravesó 
el control y se abrazó al sacerdote. 
Inmediatamente, regresó al 
mostrador e intentó explicarle en 
portugués al aduanero: “O padre 
Jesús, o meu amigo, kupfunana, 
kupfunana…” El guardia sonrió y le 
dejó pasar, permitiendo que aquellos 
medicamentos entrasen sin problemas 
en Mozambique y cumpliesen con la 
misión humanitaria prevista. 

Gracias al Kupfunana, el sanitario 
escritor pudo cumplir su misión de 
mensajero. Por mi parte, entiendo 

que la gran belleza de la música es 
llegar a conectar con el público y lle-
varle un mensaje de felicidad. Como 
músico, humildemente, también me 
siento un mensajero. 

El hombre es bueno por natura-
leza. Sin entrar en el argumento del 
filósofo Rousseau sobre si el egoísmo 
humano es causado después por la 
sociedad, les diré que agruparse en 
torno San Nicolás, a la música, a las 
tradiciones o a cualquier otro colec-
tivo que tenga el objetivo noble de 
ayudar a los demás, hace que el ser 
humano potencie sus posibilidades 
de desarrollo interior y pueda avan-
zar en la excelencia de su misión en 
la vida, en el plano espiritual, filosó-
fico y práctico. Somos personas so-
ciales. Juntos podemos llegar mucho 
más lejos y conseguir que el camino 
sea mejor y más llevadero. 

Esta es mi reflexión, queridos ve-
cinos: el amor a nuestra tierra re-
quenense y el respeto a las tradicio-
nes de nuestros antepasados, que es 
la fe viva de nuestros muertos. Creo 
que es bueno lo que hacemos: vin-
cularnos a un grupo, enraizarnos, no 
perder nunca la unión con los oríge-
nes... Estos son los motivos por los 
cuales creo que hoy estamos aquí. 

También, os invito a participar 
con entusiasmo en la fiesta: a disfru-

tar con mesura de nuestro afamado 
vino, a dejar volar nuestra imagina-
ción en torno a esa hoguera que nos 
alumbrará el próximo martes, a sa-
car las tortas de pan bendito en pa-
sacalles y a compartir juntos el me-
jor arroz al horno de todo Levante 

Mantenemos la tradición, nos 
ayudamos unos a otros, somos soli-
darios y seguimos trasmitiendo a los 
que vienen los valores que nos han 
permitido evolucionar. Somos reque-
nenses. 

Permitidme que os recite un poema: 
De la gota abre la piedra, por ello 

creo en la solidaridad. 
Y creo que ella es la ternura 
de las almas que acompañan a las 

almas más débiles a conseguir sus 
sueños, 

La solidaridad no es solo dar, es mu-
cho más que eso. No es un dar, ni un 
acompañar sin hacer, la solidaridad 
es traspasar el límite de haber con-
seguido nuestros sueños, 
es entregar el alma, la mente y jun-
tar las manos en pleno vuelo, 
es entregarse a los demás sin es-
perar nada a cambio, sino tan solo 
el ver construidos los sueños de los 
otros. 
La solidaridad, es consecuencia he-
cha acción, para el bien, pues solo 
eso va con la dignidad del ser hu-
mano. 
La solidaridad es amar al otro por-
que quien sabe amarse a si mismo 
sabe amar a los demás 
Eso simplemente… eso es la solida-
ridad. 
Ya termino. La solidaridad que nos 
une hoy a los requenenses es como 
la música... no se ve... pero se sien-
te... y ambas, solidaridad y música, 
nos reportan un sentimiento de fe-
licidad. 
Queridos amigos: Queda pregona-

da la celebración de San Nicolás, pa-
trono de Requena. Muchas Gracias. 

¡Viva San Nicolás! 
¡Viva Requena! 
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Mayordomía de San Nicolás de Bari
Fundada en 1.478

Programa de Actos
Sábado 24 de Noviembre

A las 19,30 horas, en la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen), Celebración de la Eucaristía. 
Al termino de la misma PREGÓN A SAN NICOLÁS DE BARI, a cargo de D. Eugenio Domingo Iranzo.

Viernes 30 de Noviembre
A las 20,15 horas, En los Locales Parroquiales, sitos en C/ García Montés,

ASAMBLEA ORDINARIA DE LA MAYORDOMÍA

SOLEMNE TRIDUO EN HONOR A SAN NICOLÁS
3, 4 Y 5 de diciembre de 2018

ORACION A SAN NICOLÁS Y CANTO DE LOS GOZOS

Lunes 3 de Diciembre 
A las 19,30 horas, en la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen), San Nicolás: Predicador 

incansable del Evangelio, Ofrenda de los jóvenes Juniors y de Confirmación.

Martes 4 de Diciembre
A las 19,30 horas, en la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen),  

San Nicolás: Protector de los pequeños, Ofrenda de los niños y niñas de Primera Comunion. 

Miércoles 5 de Diciembre
A las 19,30 horas, en la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen), San Nicolás: Pastor 

vigilante del Pueblo de Dios,  Ofrenda de La Mayordomia. 
Al finalizar, celebraremos un sencillo y emotivo homenaje a los Mayordomos de Honor D. Antonio 

García Cabanes y Dña. Julita Salmerón.

A las 20,30 horas, una vez finalizado el Solemne Triduo, se encenderá la TRADICIONAL 
HOGUERA en honor a nuestro Santo Patrón, en la C/ Juan Piqueras. Disparándose un ramillete de 

Fuegos Artificiales a cargo de Pirotecnia del Mediterráneo.

Jueves 6 de Diciembre
FESTIVIDAD DE SAN NICOLÁS DE BARI, PATRÓN DE REQUENA

A las 8,30 horas, recogida de Pan Bendito, con la colaboración del Barrio de Arrabal de la LXXII 
Fiesta de la Vendimia, recorriendo a continuación las distintas calles de la ciudad.

A las 12,00 horas, SOLEMNE CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTIA, presidida por el Excmo. Y Rvdmo. 
D. Javier Salinas Viñals. Al finalizar reparto de Pan Bendito.

A las 13.00 horas, TRADICIONAL PROCESIÓN de San Nicolás con la Imagen de Nuestro Santo Patrón, 
con la participación de los “Danzantes de la Soterraña”. Por el itinerario de costumbre.

REQUENENSES: La Mayordomía os invita a participar en todos sus actos.



12



13

Homenaje a los Mayordomos 2017
Ya son varios los años que estamos celebrando uno 

de esos actos que nos llenan de orgullo a la Mayor-
domia, y es el sincero reconocimiento y homenaje a 
todos aquellos Mayordomos de San Nicolas de Bari, que 
llevan 25 años con nuestra Asociacion.

Contamos estos años 
desde la reorganización 
de la Mayordomia, y es 
un momento emotivo la 
celebración de las Bodas 
de Plata para todos los 
que vamos llegando a 
esa efeméride.

En 2017 los home-
najeados, recibieron 
su galardón el dia 2 de 
Diciembre, tras la Santa 
Misa, en un acto familiar 
y sencillo, pero a su vez 
muy emotivo, tras las 
palabras de nuestro Pre-
sidente.

Agradecemos el compromiso de estas persona, y su 
implicación par con nuestro Santo Patron y su Mayordo-
mia, pues gracias a la labor de todos ellos, se pretende 
realzar cada vez mas la figura de San Nicolas y los actos 
organizados en su Honor, y que redundan también en 
los ciudadanos de Requena

Ya son varios los años que estamos celebrando uno 
de esos actos que nos llenan de orgullo a la Mayor-
domia, y es el sincero reconocimiento y homenaje a 

todos aquellos Mayordomos de San Nicolas de Bari, que 
llevan 25 años con nuestra Asociacion.

Contamos estos años desde la reorganización de la 
Mayordomia, y es un momento emotivo la celebración 
de las Bodas de Plata para todos los que vamos llegan-

do a esa efeméride.
En 2017 los home-

najeados, recibieron 
su galardón el dia 2 de 
Diciembre, tras la Santa 
Misa, en un acto fami-
liar y sencillo, pero a su 
vez muy emotivo, tras 
las palabras de nuestro 
Presidente.

   Agradecemos el 
compromiso de estas 
persona, y su implica-
ción para con nuestro 
Santo Patron y su Ma-
yordomia, pues gracias 

a la labor de todos ellos, se pretende realzar cada vez 
mas la figura de San Nicolas y los actos organizados en 
su Honor, y que redundan también en los ciudadanos 
de Requena

Mayordomos Homenajeados:

Javier García Sánchez
Rafael Nicolás Gadea Contreras
José Luis Gil Roda
Rogelio Iranzo Garcia
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Don Julián Sánchez Sánchez

Anécdotas de antaño
Está claro que los tiempos cambian a velocidad de 

vértigo, y que las circunstancias en cincuenta años nada, 
o muy poco tienen que ver con la estricta actualidad. Lo 
cierto y verdad viene a ser que cuando alguien rememora 
tiempos pasados y decide contarlos, puede encontrarse con 
argumentos o situaciones que lleguen a producir asombro 
o gracejo  en la persona que los escucha, sobre todo si 
desconoce de primera mano los contextos o forma de vida 
habitual propio del tiempo en el que ocurrió la contingencia.

Sobre comienzos de la década de los sesenta, la 
cofradía de San Nicolás de Bari de Requena ya celebraba,, 
con la correspondiente pompa y circunstancia, la fiesta de 
su santo titular que, como de todos es conocido también 
ostenta la sublime condición de ejercer el patronaje de la 
ciudad. Por aquel entonces, mi tío Paco era el encargado 
de las finanzas de la congregación, y a efectos de obtener 
los fondos oportunos para la satisfacción de los gastos del 
evento, mi tío giraba a prorrata para cada cofrade, un 
recibo por un coste mondo y lirondo de cien pesetas, con 
cuyo abono se cubría todos los gastos que la fiesta producía, 
incluido pólvora, gastos de procesión, así como la torta 
de pan bendito que cada hermano/a portaba y degustaba 
familiarmente el día de la festividad.

Pues bien, para efectuar el percibo de dichas cuotas, 
mi tío me llamó un día efectuándome una tentadora 
proposición consistente en ofrecerme un cinco por ciento 
del cobro de los correspondientes recibos, a cambio de una 
comisión a obtener por mi parte de un cinco por ciento de 
cada uno de ellos. El cálculo resultaba sencillo, eran unos 
cincuenta cofrades, por lo que cincuenta recibos a cien 
pesetas cada uno suponían un total de cinco mil pesetas, 
y el cinco por ciento de dicha suma ofrecía un soporte de 
doscientas cincuenta pesetejas del ala para quien esto 
cuenta. Estamos hablando de principios de los sesenta, por 
lo que la cantidad se mostraba atractiva.

Me puse manos a la obra. Algo parecido al cuento de la 
“Lechera” pasaba por mi mente: “Estos cincuenta recibos 
me los pulo yo en tres tardes, nunca más fácil ganar un 
dinero�. Pero, vaya cálculo, la susodicha �Lechera” una 
nimiedad en comparación con la experiencia que iba a 
experimentar al poco tiempo. 

Me puse manos a la obra y comencé a patearme nuestros 
excepcionales barrios Villa, Peñas y Arrabal, debidamente 
ordenados los recibos por calles y a llamar puertas. 
¡Puñetas! diría yo, no he visto nunca una ciudad más vacía, 
ni el bronce del llamador manual,  ni los pocos timbres 
que ya existían en la época, parecían hacer efecto en los 
pabellones auditivos de los moradores de las viviendas en 
cuestión, si no hubiese sido por la circunstancia evidente 
de que observaba gente circulando por la calle hubiese 
pensado que estaba en una ciudad fantasma.

Hablaba yo de tres tardes, pues a los diez días no se 
si había logrado cobrar un máximo de diez recibos y salía 
todas las tardes excepto sábados y domingos. Cuando 
lograba asaltar a alguno de los infrascritos por la calle y le 
ponía por delante el recibo me remitía a su casa porque, 
según él, no llevaba dinero encima, y cuando iba a su casa 
otra vez el silencio era mi interlocutor.

Con muchas penalidades e insistencias por mi parte 
pude, al mes, haber cobrado el ochenta por ciento de las 
referidas cuotas, y todo ello por lo cabezón que llego a ser, 
y al final me rendí y fui a liquidar con mi tío indicándole 
que las cuotas que faltaban por cobrar que las gestionase él 
o que las diese por incobrables, porque yo definitivamente 
me rendía ante el imposible.

Evidentemente no es mi intención, ni mucho menos el 
dar nombres al efecto, pero si alguno de los que estas líneas 
examinan supiesen quienes eran las personas de bolsillo tan 
cerrado, no darían crédito a lo que aquí estoy contando, y es 
que la cosa siempre ha sido lo mismo, muchas apariencias, 
pero a la hora de la verdad todos lo mismo.

Anécdotas del tiempo, espero y deseo que, hoy en día, 
las circunstancias acontezcan de forma muy diferente, para 
bien de tesoreros y recaudadores quienes, a pesar de su 
mala fama, son elementos indispensables e irrenunciables 
en toda entidad que se precie.

Feliz festividad para todos de nuestro patrono 
San Nicolás.                       
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Inmaculada Pérez Marín

San Nicolás y los niños de la Catequesis

Jesús dijo: «Dejad que los niños 
se acerquen a mí, y no se lo impidáis, 
porque el reino de los cielos es de 
quienes son como ellos» (Mateo 19, 14).

Estas palabras expresan a la 
perfección lo que el equipo de 
catequistas de Infancia sentimos 
cuando realizamos esta tarea para la 
que fuimos llamadas por el Señor. Por 
esta razón, queremos que los niños 
que se preparan para recibir a Jesús 
no sólo conozcan a su mejor amigo 
sino también a sus patronos.

Y también es lo que la mayordomía 
de San Nicolás siente al invitarnos a 
participar en su fiesta. Desde hace 
unos años la mayordomía dedica uno 
de los días del triduo a estos niños. 
Al principio, este día consistía en 
que los pequeños participaran en la 
Eucaristía, pero desde hace dos años 
también preparamos actividades 
que les ayuden a saber quién fue 
San Nicolás, actividades que se 
complementan con una merienda 
ofrecida por la mayordomía.

El año pasado descubrimos a los 
niños que el famoso Papá Noel es 
en realidad San Nicolás. Para ello, 
se eligieron cinco juegos por medio 
de los cuales iban consiguiendo unas 
piezas de ropa y complementos que 
en la Eucaristía tomaron sentido.

Los juegos eran sencillos pero todos 
escondían algunas de las generosas 
obras y milagros que realizó nuestro 
patrón. Eran actividades como 
encestar unas bolitas en un canasto, 
jugar a pillar teniendo la posibilidad 
de ser salvado por un compañero, 
intentar recorrer una distancia con 

la oposición de los compañeros, 
conseguir la bandera que custodiaba 
el otro equipo o adivinar objetos que 
antes habían visto.

De esta manera lúdica, pudimos 
contarles que nuestro patrón salvó 
a unas jóvenes de una vida indigna 
dándoles el dinero que necesitaban 
para desposarse dignamente, dejando 
unas monedas en unos calcetines 
que colgaban de su chimenea para 
secarse (de ahí la tradición de poner 
un calcetín para los regalos de Papá 
Noel). También les enseñamos que 
San Nicolás resucitó a unos niños que 
habían muerto al caerse de un árbol, 
salvó a unos marineros de una gran 
tempestad en alta mar y que siempre 
combatió a los paganos proclamando 
la Palabra de Dios. Asimismo, con el fin 
de que conocieran la transcendencia 
de San Nicolás a través del tiempo, 

les contamos que, durante la II Guerra 
Mundial, una madre se acogió a San 
Nicolás porque había perdido a su hijo 
al comienzo de uno de los bombardeos 
aéreos; después de los rezos de esta 
madre, y al pasar el bombardeo, 
apareció su hijo sano y salvo.

Así pues, cuando llegamos a la 
Eucaristía después de la merienda 
en el local de la mayordomía, había 
un simpático Papá Noel, o Santa 
Claus, con su gorro rojo y su borla 
blanca, su abrigo y pantalones rojos, 
su saco y un farol. Con las diferentes 
pruebas de la yincana, consiguieron 
una mitra, un alba, una casulla roja, 
un báculo y una Biblia con tres bolas 
encima. Poco a poco despojamos a 
Papá Noel de sus ropajes y lo vestimos 
con todo lo que habían conseguido. 
Así apareció San Nicolás, nuestro 
patrón, como se puede ver en las 
imágenes que acompañan a estas 
palabras.

El objetivo de esta actividad era 
doble en realidad: por un lado, y 
como dijimos antes, queríamos que 
conocieran a nuestro patrón, pero, 
por otro, pretendíamos que se dieran 
cuenta de que ese Papá Noel que tan 
de moda está en realidad es un santo 
que, además, es el patrón y protector 
de Requena y, sobre todo, de los niños, 
los predilectos del Señor. Por ello, 
quiero terminar con estas palabras del 
Evangelio de San Mateo: Y llamando 
Jesús a un niño, lo puso en medio de 
ellos, y dijo: �De cierto os digo que 
si no os volvéis y os hacéis como 
niños, no entraréis en el reino de los 
cielos”(Mateo 18, 2-3).
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Don Fernando García Cebrián

Bari. Basílica de San Nicolás

La ciudad de Bari se 
encuentra localizada en las 
costas del mar Adriático y es 
la tercera ciudad de la Italia 
meridional tras Nápoles y 
Palermo. Actualmente cuenta 
con 325.000 habitantes.

La iglesia está catalogada 
como basílica menor católica 
italiana ubicada en Bari 
(Apulia), siendo un importante 
lugar de peregrinación de 
católicos y ortodoxos; no 
olvidemos que S.Nicolás es 
patrón de Turquía, Grecia 
y Rusia, existiendo más de 2.000 iglesias 
dedicadas a este santo en todo el mundo.

San Nicolás, fallecido el 6 de diciembre 
del año 343 en Myra (Turquía) fue 
enterrado en ésta última ciudad tras 
una disputa con la ciudad de Venecia 
que también quería las reliquias. 
Todavía existe su tumba original en 
Myra (nº 5 de ésta revista escrito por 
Marcial García).

Sus restos fueron robados por unos 
marineros italianos tras la conquista de 
Myra por los sarracenos y trasladados 
a Bari el 9 de mayo de 1.087. En el 
mismo lugar del desembarco de  los 
marineros se erigió la basílica (aún con 

todo, según la tradición, 
también existe alguna 
reliquia en Venecia).

Las obras de cons-
trucción de la cripta 
empezaron en 1.087 por 
orden del abad Elía y se 
concluyeron 1.089 con su 
consagración por el papa 
Urbano II. En cambio la 
construcción de la ba-
sílica continuó hasta su 
consagración el 22 de ju-
nio de 1.197.

La basílica es de estilo ro-
mánico pugliese y está inser-
tada entre los espacios de la 
antigua ciudad fortificada.

A lo largo de los últimos si-
glos el edificio ha estado some-
tido a periódicas modificaciones 
que han cambiado su aspecto 
originario.

Se presenta con una fachada 
principal encerrada entra dos to-
rres de diferente altura y factu-
ra y tres portales de acceso que 
comunican con tres naves en su 
interior.
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En el lado norte destaca 
la hermosa portada de los 
leones. El interior, con planta 
de cruz latina, está dividida 
longitudinalmente en tres naves 
por columnas y pilares maestros. 
La nave central está cubierta por 
un  espléndido techo de madera 
ricamente decorado. Al final de 
la nave central se encuentra el 
altar mayor.

Al fondo de las dos naves latera-
les, y mediante dos escaleras monu-
mentales se accede a la cripta con 
las reliquias del Santo.

Es muy relevante la coexistencia 
en el interior de la cripta de dos al-
tares, uno dedicado al ritual católi-
co y otro, con su capilla, dedicado 
al rito ortodoxo (único ejemplo en el 
mundo de ésta coexistencia).

La cripta está apoyada en 28 co-
lumnas con capiteles esculpidos, con 
un icono bizantino donado por el rey 
de Serbia en 1.319 y rodeado de re-
lieves de plata y oro realizados en 
1.684; ésta es la parte más ornamen-
tada del edificio.

En el rincón sur se encuentra la columna 
“milagrosa”, que si es tocada el 6 de diciem-
bre por las mujeres que no tengan novio les 
aseguran la boda al cabo de un año.

En Bari existen dos celebraciones. Una el 
6 de diciembre, fecha que la Iglesia católi-
ca dedica a San Nicolás. Otra el 9 de mayo, 
fecha  en que llegaron los restos del Santo a 
Bari.

En las fiestas de mayo también se cele-
bra el prelievo de la Santa Manna, líqui-
do que exuda los huesos de San Nicolás. 
Este líquido se recoge y dicen que es 
portador de milagros. En la antigüedad 
ningún pescador se hacía a la mar sin 
portar un frasquito de la Santa Manna.

Como tantas historias antiguas, hay 
que decir que muchas de las cosas an-
teriormente escritas navegan entre 
la tradición, leyenda e historia. Cada 
cual que saque sus conclusiones.
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“ Es de Bien nacidos ser agra-
decidos”, es lo que dice un fa-
moso refrán popular, y en ello 
nos hemos aplicado desde la 
Mayordomia de San Nicolas, 
habiendo creado desde este 
año, el reconocimiento y agra-
decimiento a entidades o per-
sonas, que van “pregonando” 
y presumiendo de todo aquello 
que configura  y constituye el 
conjunto de nuestra Ciudad, de 
Requena, sus costumbres o tra-
diciones, sus empresas y pro-
ductos, su historia y sus gentes.

Con el nombramiento de MA-
YORDOMOS DE HONOR, máximo 
reconocimiento que otorga esta 
Mayordomia ,iremos mostrando 
nuestro agradecimiento a mu-
chos de ellos. Hace muchos años 
salí de Requena siendo casi un 
niño pero no he perdido en lo más profundo el amor 
que siento por mi pueblo pero en realidad no me se-
paré mucho ni de mi familia ni de Requena ni de sus 
gentes.

Así es y os lo explicaré:
Salí de Requena cuando tenía trece años a seguir los 

estudios de bachillerato en los dominicos de Valencia. 
Terminado el bachillerato me fui a Barcelona a estudiar 
la carrera de ingeniería industrial y finalmente me 
trasladé a Madrid donde obtuve el doctorado. Allí sigo 
viviendo desde hace 56 años.

Durante todos estos años no he dejado de venir a 
Requena. He venido siempre que me ha sido posible, 
en vacaciones o en fiestas para ver a mis padres  y a 
mis hermanas. 

En el terreno profesional puedo decir que mis 
actividades más interesantes y a 

las que he dedicado mi tiempo y mi 
trabajo han sido principalmente 
dos: mi fábrica de plásticos 
industriales y mi dedicación a 
las aguas minerales por mi cargo 
de presidente en el Balneario 
de Solán de Cabras, cargo que 
desempeñé durante muchos años 
por encargo familiar. Con esto os 
he contado brevemente cuáles 
fueron los pasos más significativos 
de mi trayectoria profesional 
pero lo más importante para mi 
es haberme casado con Julita y 
formar una familia con ella que 
nos ha dado muchas alegrías. 
Precisamente ahora estamos 
toda la familia alborotada 
pues Gustavo, el más joven de 
nuestros hijos, estrenó en Madrid 
en Diciembre de 2017 en el cine 
Callao su última película titulada 
“Muchos hijos, un mono y un 

castillo” en la que trabajamos Julita y yo con nuestros 
6 hijos. La película ha obtenido dieciocho premios 
hasta ahora destacando en España el premio Forqué, 
el premio Naranja, los premios Días de Cine y el Goya 
al mejor documental. En el resto del mundo la película 
ha obtenido, entre otros, el premio Platino del cine 
iberoamericano, el Globo de Cristal de Karloby Vary, 
varios premios importantes en Estados Unidos, etc. 
Gracias a esto hemos viajado por todo el mundo. Justo 
en estos días la película  se estrena en los Angeles y en 
Nueva York y pronto viajaremos a México, Cuba, etc.

¿Quien nos iba a decir a nosotros que a nuestra edad 
íbamos a viajar de festival en festival?

La vida está llena de sorpresas como la que nos 
habéis dado con este nombramiento de Mayordomos de 
Honor de San Nicolás, algo que nos hace mucha ilusión 

y os agradecemos de corazón

Antonio García Cabanes 

Amigos de Requena, representantes de la mayor-
domía de San Nicolás, gracias por habernos invitado.

Aunque yo no he nacido en Requena, me consi-
dero requenense de corazón. Aquí vine a vivir a los 
8 años de edad con mis padres y con mi hermana. 
Fui a la escuela con mi padre que era maestro y 
luego al instituto. Después me fui a estudiar la 
carrera.

Esos primeros años donde todo se te queda 
impreso en el alma fueron para mi muy impor-

Mayordomos de Honor
Antonio García Cabanes, Julita Salmerón
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tantes. Fue en esa época cuando conocí las costumbres 
de la gente de Requena, su forma de vivir, sus comidas, 
sus juegos. Hasta aprendí a hacer paellas con 12 años! 
Conozco todas las calles emblemáticas de Requena y 
quien vivía en muchas de sus casas. También conozco 
las procesiones, la pascua y como colofón la Fiesta de 
la Vendimia. En Requena fue donde empezó mi vida es-
piritual en las misiones que se organizaban entonces y 
que me sirvieron de preparación como joven, esposa y 
madre. En Semana Santa íbamos a visitar los monumen-
tos que había en las iglesias. Mi padre compraba una 
palma para la procesión y estrenábamos un traje los 
domingos de pascua. También recuerdo cuando íbamos 
de merienda con el bollo de pascua y que nos poníamos 
delantal y alpargatas nuevas. Aún resuena en mi cabe-
za el soniquete: “ por aquí vienen, por aquí van, por 
aquí, por aquí, por allá, por allá”

En fin, tengo muchos recuerdos de Requena y aho-
ra, al ser mayor, esos recuerdos están llenos de nos-
talgia.

Mi padre siempre comentaba lo buena que era 
la gente de Requena. Decía que tenían buenas cos-
tumbres y se preocupaban mucho de la educación de 
sus hijos aunque fueran personas humildes. Mi padre 
amaba Requena y unos años después de jubilarse se 
compró un piso en la aveni-
da como recuerdo y amor a 
nuestra ciudad. Tuvo la ale-
gría de que muchosde sus 
antiguos alumnos lo reco-
nocían cuando paseaba por 
la avenida y le decían que 
lo recordaban con cariño 
porque había sido un buen 
maestro.

Fue precisamente en la 
avenida que por entonces 
estaba llena de preciosas 
rosas de colores donde tuvo 
lugar el acontecimiento más 
importante de mi vida por-

que allí fue donde Antonio y yo nos hicimos novios. En 
aquellos años Antonio estudiaba la carrera en Barcelo-
na y yo estaba en Valencia trabajando como profesora. 
Nos veíamos en nuestras vacaciones en Requena hasta 
que nos casamos en 1962. De nuestro matrimonio na-
cieron 6 hijos y seguimos viniendo todos los años. A 
nuestros hijos les encantaba venir.

Ibamos a Marina muy a menudo y los llevábamos 
también a la piscina, a la biblioteca por las tardes y a 
la feria durante la Fiesta de la Vendimia.

Gustavo, mi hijo menor fue presidente infantil de 
ausentes y años después mi nieta Paloma fue reina 
central infantil y mi nieta Mariam fue también reina 
infantil y reina central en el año 2017. Todos los de la 
fiesta se han portado muy bien con nosotros y tene-
mos muy buen recuerdo de esos días.

Termino diciendo que a mis 83 años y gracias a mi 
hijo Gustavo que es actor y director, ha surgido en mi 
vida otro acontecimiento maravilloso. Me refiero a la 
película “ Muchos hijos, un mono y un castillo” que 
narra los tres deseos de mi vida. Nunca creí que fuera 
a tener tanto éxito. Esto ha supuesto para nosotros 
asistir a muchos festivales de cine, coloquios, viajes 
y muchos eventos estupendos. Sobre todo me alegro 
mucho por mi hijo Gustavo que es un gran profesional.

Gracias a su película hemos co-
nocido a personas maravillosas y nos 
han distinguido con premios y honores 
como el que nos hacéis en esta oca-
sión. Muchas gracias a los que habéis 
decidido este nombramiento. Nos ha-
béis hecho un gran regalo.

Julita Salmerón
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Don José Antonio Haya Sánchez

Las cosas sencillas se hacen con corazón

Dentro de nuestra Iglesia de Requena, y desarrollando 
la acción caritativo-social se encuentra Cáritas, la cual, 
como todos sabemos, lleva muchos años ejerciendo una 
misión que pretende, como Iglesia que es, acercarse a los 
más desfavorecidos, no como una actividad más dentro 
de sus funciones sino como parte de su implicación en 
vivir la ley del Amor, amar a Dios y al prójimo, por ello no 
podemos ni relegarla ni renunciar a ella.

Cáritas, por lo tanto, está y estará siempre allí donde 
están los excluidos de nuestra sociedad, allí donde al 
hombre se le niega la posibilidad de su persona con todos 
sus derechos y adquiere la tarea de realizar una acción 
social humanizadora.

En definitiva en Cáritas estamos centrados en el Amor 
a Dios y en el servicio a los demás, a vivir con mirada 
compasiva y gestos de ternura para darnos y hacernos 
pan para los demás, para acercarnos a las personas más 
débiles y pobres, y dejarnos tocar por su realidad.

Cáritas Requena funciona gracias a un grandísimo 
grupo de voluntarios que dejándose guiar por la Palabra 
de Dios y el Amor hacia el prójimo, y dejando a un lado 
los quehaceres en sus hogares, se entregan en la ayuda 
a sus hermanos necesitados intentando, con mucho 
cariño, subir su autoestima y tratando de ayudarles en 
sus problemas cotidianos para que se sientan amparados 
ya que la Iglesia, por medio de Cáritas, tiene que ser 
casa de la Misericordia, donde todo el mundo se sienta 
acogido y, sobre todo, amado.

Para este fin Cáritas mantiene tres líneas de trabajo:

SENSIBILIZACIÓN: Campañas para darnos a conocer 
y poder recaudar fondos con que ayudar a todos los 
necesitados:

Campaña Libros por Alimentos, acción que 
celebramos en la colaboración de la Biblioteca Pública 
Municipal.

Festival Solidario, que ya este año cumple la 5ª 
edición, donde se pretende unir a toda la comunidad 
de Requena con actos y actuaciones para niños y 
mayores de cualquier condición, pues todos tenemos 
cabida y, a la vez, nos necesitamos.

Postulación del Corpus Christi, por medio de 
nuestros voluntarios a pie de calle.

Recogida de Alimentos, campaña que con una gran 
participación de voluntarios realizamos en vísperas de 
Navidades en los Centros de alimentación y en la cual, 
como ocurre siempre ya que Requena es muy solidaria 
con estos eventos, recaudamos una gran cantidad de 
alimentos los cuales nos sirven para que en la fiesta 
de la Natividad del Señor podamos ayudar, si cabe más 
aún, a las personas necesitadas.

ASISTENCIAL: En estos momentos, Cáritas Requena 
tiene abiertos 310 expedientes familiares con un total 
de 1.287 personas de las cuales casi 400 son menores. 
A estas personas se les ayuda, cada 15 días, con 
una bolsa de alimentos y, semanalmente, tenemos 
abierto el ropero para poder cumplir las demandas 
de estas personas. Para poder ayudarles y abrirles su 
expediente se les solicita una serie de documentación 
por la cual justifican que no perciben ningún tipo de 
ayuda de ningún organismo público o privado.
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PROMOCIONAL: Cáritas Requena dispone de un 
equipo de acogida, encargado de realizar la primera 
entrevista a las personas que nos solicitan ayuda en 
la cual se recoge la situación de esa familia y, una 
vez presentada toda la documentación y enterados 
de cual es verdaderamente su situación, pasamos 
a informarles, orientarles y asesorar para poder 
ayudarles en sus demandas y necesidades.

También dentro del organigrama de Cáritas 
Requena disponemos de un equipo de valoración que 
estudia pormenorizadamente las solicitudes de ayuda 
presentadas para pago de recibos (agua, luz, libros, 
material escolar, comedor…) y dictamina el tipo de 
ayuda que se le puede dar.

REFUERZO ESCOLAR: Hace ya 4 años, un grupo de 
voluntarios crearon un refuerzo escolar para ayudar a 
niños a fortalecer y encauzar su educación mediante 
una ayuda en sus deberes cotidianos.

Las clases son de lunes a jueves de 17:30 a 19:00 
horas con niños de primaria y hasta 2º de ESO.

En este último curso hemos tenido 36 niños 
acompañados de 16 voluntarios y, según se ha podido 
comprobar, se ha aumentado entre un 20 y un 30% la 
mejora académica de dichos niños

Aprovechando esta ocasión, nos gustaría solicitar a 
todos los que estéis dispuestos a entregar una hora o dos 
a la semana que paséis a ayudarnos con el fin de poder 
ayudar en las clases pues, por falta de profesores -no 
hace falta que sean profesores profesionales ya que a 
los alumnos de primaria solo necesitan que les enseñen 
a escribir, sumar y restar- tenemos lista de espera y nos 
gustaría ayudar a la mayor cantidad de alumnos.

Para concluir, desde el equipo Directivo de Cáritas 
Requena deseamos darles las gracias a todas aquellas 
personas que, mediante sus aportaciones económicas 
o en especie, nos ayudan a poder cumplir con todas, o 
casi todas, las necesidades de Cáritas. Y, principalmente, 
un agradecimiento especial a todos los voluntarios por 
su gran entrega desinteresada en la labor que día a día 
realizan en esta misión tan fundamental como lo es la 
acción caritativo-social de la Iglesia.
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Un año más con San Nicolás

Aunque cada vez resulta más complicado, un 
año más las comisiones de barrio, a pesar de las 
dificultades han podido estar formadas para el 
comienzo de los actos de invierno, que marcan 
el paso de 2018 a 2019 con el comienzo de las 
hogueras. 

Un año más Arrabal vuelve a acompañar a la 
Mayordomía de San Nicolás, Patrón de Requena, 
con su color verde característico, para contribuir 
en las celebraciones que a principio de diciembre 
tienen lugar en nuestra ciudad.

¿Quién se imagina un año en que la Fiesta de 
la Vendimia no forme parte de esta celebración, 
así como de otras muchas que marcan el 
calendario festivo de Requena? Tal vez nadie, pero 

lamentablemente el camino de ruta que lleva 
desde hace años no es el más idóneo para que esto 
no suceda. La implicación de quienes queremos 
que nuestras tradiciones no se pierdan debe ser 
total para que ningún año deje de verse el color 
verde de quienes participan en el barrio de Arrabal 
acompañando al Santo Patrón.

Como viene sucediendo, cada vez más, muchas 
son las personas que quieren participar en la Fiesta 
de la Vendimia, pero casi ninguna que quiera 
asumir las diferentes presidencias que cada año se 
renuevan. Gracias a personas como Sergio González 
López, Emilio García Maiques, y Pascual Emilio Ortiz 
Pérez, quienes conocen bastante tanto la fiesta como 
la mayordomía, por sus diferentes condiciones o de 
presidentes de Arrabal en algunos casos, o incluso 
de mayordomos de la misma, ha sido posible que 
en este año 2018 Arrabal esté presente en los actos 
programados por su centenaria mayordomía.

Aprovechamos este saludo para pedir tanto al 
Santo Patrón de Requena, como a todos y cada uno 
de los requenenses, que a pesar de las dificultades, 
no perdamos ni nuestra fiesta ni sus tradiciones, que 
nos hacen encontrarnos cada año con momentos 
tan entrañables como los que se van a desarrollar 
en estos días.

COMISIÓN EJECUTIVA
ASOCIACIÓN FIESTA DE LA VENDIMIA

LXXII Fiesta de la 
Vendimia
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